

XI Congreso iberoamericano de Extensión

Nombre: Organización de la Inteligencia Territorial, para el Turismo Sustentable de la Región Metropolitana Santa Fe - Paraná

Institución: Asociación “Red Entrerriana para el Desarrollo Sostenible” (REDES)

Autor: Mg. Ing. Enrique Raúl Mihura. Presidente REDES.

Contacto: Enrique Raúl Mihura, redentrerriana@yahoo.com.ar

REDES es una Asociación Civil sin Fines de Lucro constituida el 26 de marzo de 2004. Que cuenta con personería jurídica por Resolución n° 3541 de la dirección de Inspección de Personas Jurídicas de la Provincia de Entre Ríos (E.R.). Esta habilitada como Unidad de Vinculación Tecnológica por Resolución n° 16 del directorio de la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica, de fecha 19 de enero de 2005. Es Miembro del Foro Latinoamericano de Cs. Ambientales (FLACAM) -Cátedra UNESCO para el Desarrollo Sustentable-, por autorización Mesa Directiva de Diciembre de 2007. Se encuentra registrada como ONG Juvenil de la Dirección Nacional de la Juventud con el n° ER-0304/04 y con el número 3694, en el Programa de Desarrollo Juvenil para la Innovación y la Acción Social del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). 2008. Cuenta con proyecto aprobado en la X Convocatoria del Fondo para las Américas. 2010 y exhibe desde el año 2008 una trayectoria de trabajos conjuntos con la Universidad del Litoral (UNL), cuyos momentos más relevantes estuvieron representados por tres Jornadas sobre la implementación de una Reserva de Biosfera en Ambiente Urbano (RBAU)¹ en la Región Metropolitana Santa Fe – Paraná (RMSP) (2008, 2010 y 2011) y el 1er Foro Nacional “Los Caminos de la Sustentabilidad” (2010). Encontrándose actualmente en trámite la firma de un Convenio Marco de Colaboración, entre ambas instituciones. En cuyo contexto REDES coordina un proceso de consultas para lograr la cooperación de otras instituciones, en la formulación del Proyecto “Organización de la Inteligencia Territorial, para el Turismo Sustentable de la RMSP”, de dos años de duración, que tendría como expectativas de logro i)- La concertación de estrategias, programas e ideas proyectos de turismo sustentable; ii)- La construcción de una red de cooperación para el desarrollo turístico sustentable y; iii)- la implementación de un “Centro Regional de Inteligencia Territorial² para el Desarrollo Sustentable” (CRITDS). Esta acción proyectual contiene la importancia estratégica de representar un proyecto insignia o tema generador, incluye la promoción de investigaciones que establezcan zonificaciones y umbrales, para el tipo y modalidades de aprovechamientos de recursos naturales y culturales a realizar y aspira a establecer mediante normas jurídicas las directrices de la RMSP, para formalizar y volver realidad un escenario territorial de desarrollo sustentable. En la presente etapa, la UNL participa mediante la Secretaria de Extensión, a través del Programa Ambiente y Sociedad (PAS) y se encuentra en gestión la participación de sus Facultades de Cs. Jurídicas y Sociales, Humanidades y Cs, Arquitectura, Diseño y Urbanismo e Ingeniería y Cs Hídricas. Así también se cuenta con la expectativa de lograr la participación de la Municipalidad de Santa Fe (S. Fe.), el Gobierno de S. Fe., el Instituto Sol, la [Asociación Empresaria Hotelera Gastronómica de S. Fe.](#) (FEHGRA) y el Sindicato Gastronómicos de S. Fe. (UTHGRA). Además de REDES la participación de otros autores entrerrianos en la formulación del proyecto está dada con la Secretaría de Turismo de S. Fe. y las Facultades de Cs. de la Gestión y C. y Tecnología de la Universidad Autónoma de E.R. (UADER). También se cuenta con la expectativa de lograr la participación de la Municipalidad de Paraná, FEHGRA E.R., UTHGRA E.R. y de los Profesionales Asociados de Turismo de E.R. (PROATUR).

¹ Red Iberoamericana de RBAU de FLACAM/IBEROMAB

² TAG UNLP/CONICET de Argentina, CNRS de Francia, Red Europea de Inteligencia Territorial